
 

 

令和６年第５回横手市議会６月定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 
 

■ 一般質問の日程 

令和６年６月３日(月)～４日(火)午前 10時～ 本会議 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

３日 

１ 20 番 髙 橋 和 樹 議 員 一問一答 １ 

２ 24 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 ２ 

３ 21 番 寿 松 木    孝 議 員 一問一答 ３ 

４ 17 番 立 身 万 千 子 議 員 一 括 ４ 

４日 

５ 1 番 土 田 百 合 子 議 員 一 括 ６ 

６ 12 番 福 田   誠 議 員 一 括 ８ 

７ 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 ９ 

※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 



1 

 

１．【20番 髙橋 和樹 議員】（一問一答） 

 

１．市長の市政運営について 

 １）「地方公共団体情報システムの標準化に関する法律」に基づく、システムの移行に

向けた進捗状況は 

 

 

 

２．地域福祉計画等策定事業について 
 
 １）ひきこもり実態調査の結果から見えてきたものは何か 

 

 

 

３．横手市の教育行政について 
 
 １）市立小・中学校における学級担任制について、「固定担任制」を「複数体制」へと

のことであるが想定される懸念はあったか 

 

 

 ２）ＰＴＡについて、今後改革の必要性はないか 

 

 

 ３）他自治体に宿題が無い学校がある。それについて意見を伺いたい 
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２．【24番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．組織のガバナンスについて 

 １）不祥事が連続したことの善後策を伺う 

 

 

 

２．横手市財産経営推進計画（ＦＭ計画）について 

 １）計画の見通し（規模・金額）を伺う 

 

 

 ２）利用実態を把握する建物カルテが必要と思うが考えを伺う 

 

 

 

３．地域局の見通しについて 

 １）地域課と市民サービス課の体制は維持していくのか伺う 

 

 

 ２）ブロックごとに地域局を統括するとか各地域局ごとに相談前相談ができる人材を配

置してはどうか伺う 

 

 

 

４．学校給食について 

 １）物価高騰の中で、現在の給食費で十分まかなえるのか。給食費を上げて、上昇分を

市が助成するというやり方を検討してはどうか伺う 

 

 

 ２）児童生徒数の減少が進む中で、市内小中学校に限らず提供する考えはないか伺う 
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３．【21番 寿松木 孝 議員】（一問一答） 

 

１．大雄農業者トレーニングセンターについて 

 １）トレーニングセンターの雨漏りの修繕要望に対し、市では地域の代表者などから構

成されるワークショップを設置し、今後の方向性を協議した。当初、メンバーの意

見は施設の修繕で一致していたようだが、突然、市から建てかえとの方針が示され、

意見集約されたと聞いているが、その詳細について伺う 

 

 

２）ワークショップでの意見集約からもうすでに２年以上が経過しているが、建築の具

体的なスケジュールはどうなっているのか 

 

 

 

２．大雄堆肥センターについて 

 １）この施設は、生ごみ減量推進モデル事業として設置され稼働しているが、生ごみは

大雄地域の各家庭と限られた事業所からの搬入となっているようである。畜ふんを

含めた全体の搬入量の詳細と今後の施設のあり方について伺う 

 

 

２）長期間に渡って、悪臭が発生していることからセンター周辺の集落の皆さんからは

多くの苦情が寄せられているが、これまでほとんど改善が図られていないままで、

今日に至っている。これまでの改善策と今後の施設運営について伺う 
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４．【17番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．国民健康保険について 

 １）県単位になって６年目になった。保険税の統一を市はどう捉えているか 

  ①横手市国民健康保険事業の運営に関する協議会での議論はどのように展開されてい

るか。 

 

 

２）国民健康保険特別会計としての課題をどう解決するか（基金の活用法として） 

  ①均等割について特に子どもにおいては国でも補助する必要性を認め事業化してきた。

少子化対策を進める市としてなくすべきではないか。 

 

  ②保険税についてすえおきではなく引き下げる考えがないか。 

 

 

 ３）マイナンバーカードの健康保険証利用について市の考えを問う。国は国保を継続し

て使える猶予期間を最長 2025 年 12 月１日までにすると方針を出した。短期証を廃

止し、資格証明書は資格確認書にして発行するとのことだが、滞納者が医療機関を

受診時に全額負担させる「制裁」は残すと言う。短期証と資格証明書を有する人は、

直接窓口に行って交付を受けるのか。または市が該当者に発送する考えか 

 

 

２．市の組織機構について 

 １）「横手の未来ともにつくる課」の新設にあたり、市長の所信説明を読む限りでは理

解しづらいため、次の２点を質問する 

  ①市民・民間・庁内で提案を調整し、協働で事業化するとのことだが、第２次総合計

画、とりわけ政策４・政策６に明記されているものと同じである。当課の業務を具

体化するにあたり、何をどう位置付けた結果なのか問う。 

 

  ②当課はよこてイーストへ移転するとのことだが、今年度策定予定である「中心市街

地活性化基本計画」との関連、並びに「民間事業者の皆様等を構成員とする協議

会」とは何かを問う。 
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２）市の組織機構が市民と職員にとって適切か否か、見直しが必要と懸念するが市長の

考えを問う 

  ①上記の「横手の未来ともにつくる課」や「まるごと福祉課」の業務の範囲、さらに

まちづくり推進部の下につながる「地域局」における、とりわけ「市民サービス

課」の職務分掌について、市民はとまどってしまうことが多い。本庁の市民福祉部

との連携がしっかりとなされているか等々、市民にとって相談しやすい役所の機構

になっているか憂慮する。様々な事務所の場所が移転される今を機会に真剣に考え

るべきではないか。市長の考えを問う。 
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５．【１番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．ひきこもり対策について  

 １）実態調査の結果を踏まえた支援策について伺う 

 

 

２）新たに部署を設置する考えについて 

 

 

 ３）ひきこもりの傾向について、中学・高校などで不登校になってそのまま成人したケ

ースもみられるが、教育委員会と福祉担当課との連携による解決策の検討について

伺う 

 

 

 

２．障害福祉政策について 

１）聴覚障がい者の支援として、「手話言語条例」を制定し、市民の手話への理解を深

め、手話を使いやすい環境を整備すべきと考えるがどうか 

 

 

２）視覚障がい者等への通知文書の送付や広報誌の制作についてどのような配慮をして

いるのか。また、音声コードを活用してはどうか 

 

 

３）難聴者を含めた耳の聞こえにくい方の相談窓口の環境づくりについて、市役所窓口

や医療機関での耳が聞こえにくい方に対して「軟骨伝導イヤホン」導入の考えにつ

いて伺う 
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３．投票しやすい環境整備について 

 １）投票所で高齢者や障がい者をサポートする投票支援カードと、イラストや文字を指

さし、困っていることを伝えるコミュニケーションボードの導入について提案した

いがどうか 
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６．【12番 福田 誠 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市立小・中学校における学級担任制について 

 １）これまでの「固定担任制」から複数教員が担当する体制の導入について 

  ①具体的にどのような考えに基づいてこの体制を導入されたのか伺う。 

 

  ②試験導入の具体的な計画や方法について伺う。 

 

  ③導入後の効果を評価するための具体的な指標について伺う。 

 

  ④今後の展開やさらなる教育改革の展望について伺う。 

 

 

 

２．スポーツ振興について 

 １）スポーツコミッションの進展について 

  ①令和５年 12月定例会での答弁から、その後の進展について伺う。 

 

 

 ２）横手体育館管理運営計画について 

  ①管理運営体制について伺う。 

 

  ②利用にかかる申請手続きについて伺う。 

 

  ③土日に比べ平日の稼働率が低いことに対して、新しいイベント「けんこう長寿スポ

ーツフェスタ」の提案について。 
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７．【16番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興経営所得安定対策について 

 １）横手市農業再生協議会の産地交付金について 

 

 

２）水張り５年ルールについて 

 

 

３）畑地化・定着促進支援について 

 

 

４）あきたこまちＲについて 

 

 

 

２．公共温泉について



 

 

横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和６年６月定例会日程予定【会期１８日間】 

 

―  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ― 

◇５月２７日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇６月 ３日（月）  一 般 質 問 

◇６月 ４日（火）  一 般 質 問 

◇６月１３日（木）  委員長報告・採決  ほか 〔閉会〕 
  ― 傍聴席は本庁舎７階です ― 

 

―  委 員 会  ― 

   ◇５月２７日（月）  予算決算委員会 

   ◇６月 ６日（木）～７日（金） 

  各常任委員会、予算決算委員会分科会 

   ◇６月１３日（木）  予算決算委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 
横手市議会 


